

ChiloTEA manifiesta su inquietud por falta de neurólogos en la provincia

Acusan que apenas hay un especialista infanto-juvenil para todo el Archipiélago. Incluso, una pobladora inició campaña para contar con más profesionales.

Julián Gesell Viveros
 julian.gesell@laestrellachiloe.cl

Su preocupación manifestó la titular de la agrupación ChiloTEA por la falta de neurólogos infanto-juvenil en la red de salud pública provincial. Es más, el Servicio de Salud Chiloé reconoce que solo existe uno para todo el Archipiélago.

“Está totalmente botada el área de neurología infanto-juvenil, y si esto se sigue alargando, las listas de espera se van a seguir incrementando”, expresó Paola Rosales, presidenta de ChiloTEA, agrupación que mantiene un centro de atención en el sector de Gamboa de Castro, el cual recibe a personas con Trastornos del Espectro Autista (TEA).

Según enfatiza la directiva, “es algo bien preocupante”, ya que la asistencia de este tipo de especialista no es solo para niños con TEA; familias de toda la provincia que requieren o necesitan atención, pero que el sistema público y privado no estaría dando abasto.

“Hay una especialista neuróloga infanto-juvenil que es la única que está cubriendo en el servicio público en el Hospital de Castro todas estas demandas, pero la verdad, así como está el tema de colapsado, en cualquier minuto dice que voy a dar un paso al costado o se va simplemente al privado, porque no va a dar abasto con la demanda”, sostuvo la fuente.

Esta situación también fue expuesta por Sandra Saldivia, la madre del pequeño Felipe Villegas (3), niño de tres años con parálisis cerebral severa, que por indicación de su neuróloga que lo trataba desde los primeros días de vida en el Hospital de Castro, se realizó el 4 de mayo un examen en una



EN EL HOSPITAL DE CASTRO ESTÁ LA ÚNICA ESPECIALISTA DEL ÁREA PARA TODA LA PROVINCIA.

clínica de Puerto Montt. Sin embargo, fue recién el 7 de junio que logró ser atendida por otra especialista, ya que la tratante se fue del recinto castreño, que le indicó que dicho examen no coincide con la conclusión.

Dada este complejo escenario, la madre achacina está a la espera que le puedan ratificar esa información para saber de esa forma si requiere o no de ventilador no invasivo para la apnea del sueño de su hijo, respuesta formal que aún no recibe.

“Ella (neuróloga) está atendiendo a todos los niños acá en Chiloé, entonces es una sobrecarga y me imagino que Felipe no es el único caso tampoco. Entonces es como sobre exigir algo que a lo mejor la culpa no la tiene ella, la tiene el servicio de salud que se enteró hace mucho rato que iba a quedar con una sola neuróloga y no hizo nada, y tampoco el mismo hospital”, expuso la

pobladora.

Igualmente, la progenitora inició su propia campaña por redes sociales para buscar a más familias que estén pasando por la misma situación.

“Hago un llamado a las madres de niños crónicos y todas aquellas mamás que sus hijos se atiendan con especialista neuróloga en el Hospital de Castro a unirnos. Necesitamos a más neurólogos atendiendo en la Isla por la salud pública”, convocó la chilota.

INSÓLITO

En ese sentido, el concejal de Castro, Enrique Soto (indep.), catalogó la existencia de un solo neurólogo infanto-juvenil para toda la provincia como algo “insólito”, situación que fue abordada en reunión que sostuvieron junto con ChiloTea con la directora del SS Chiloé, Marcela Cárcamo a fines del mes de mayo, instancia donde “se instaló el com-

promiso de que contratarían a otro más”, sostuvo.

“Pese a ello, aún esto es insuficiente, más en contexto de plena aplicación de la Ley TEA en donde el diagnóstico se ha duplicado y las necesidades insulares también. En ese sentido, la falta de especialistas es una manifestación del abandono estatal que nos aqueja”, expuso el concejal.

Según lo informado desde el Servicio de Salud Chiloé sobre la falta de neurólogos en la red sanitaria provincial, se detalló que para adultos existe uno en Ancud y 5 en Castro. Pero en cuanto al especialista infantil, efectivamente existe solo uno para todo el Archipiélago.

Además, se informó que ya se habría autorizado la compra de servicios de la especialidad de neurología infantil mientras se incorporan nuevos profesionales del área para el servicio público de la provincia. ☺